



森町家庭医療クリニック
所長 藤岡 洋介
(フジオカ ヨウスケ)

ごあいさつ

佐野前所長の退任に伴い、この度森町家庭医療クリニック所長を拝命いたしました藤岡洋介です。クリニックが開院して1年半弱が経過し、我々家庭医の診療がどういうものであるのか、地域の皆さんにも少しずつ認知していただけたようになったと思いますが、この機会に改めてもう少しご説明をさせていただきたいと思います。

家庭医/家庭医療は、プライマリ・ケアを担う専門医/専門分野として40年以上前にアメリカで生まれました。プライマリ・ケアとは、病気の分野を限らず、頻度の多い健康問題を幅広く第一線で取り扱う医療のことです。アメリカで家庭医療が生まれた背景には、医療の専門化がありました。「心臓はこの医者だけど、肝臓はこの医者」といった医療の専門化によってもたらされた「患者さんの体の一部だけを診て、ひとりの人間として診ない医療」のあり方に対する反省として家庭医療は生まれたのです。ですから家庭医は、患者さんの心理面、社会面に留意したり、患者さんとの継続したつながりを重視します。家庭医はまた、その地域全体の健康増進のため、予防医学にも力を入れます。病気になった人を上手く治療することも大切ですが、病気を作らないようにすることの方がもっと大切だからです。

いま、日本で、あるいは世界中でプライマリ・ケアの重要性が唱えられています。厚生労働省も専門医療一辺倒からプライマリ・ケアを重視する方針への転向をはっきりと示しています。

そのような中、我々は上述のようなプライマリ・ケア／家庭医療を実践し、この森町の地域医療に貢献して行きたいと考えています。どうぞ今後とも皆さまのご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

「看護の日」「看護週間」

毎年5月12日は「看護の日」、12日を含む週の日曜日から土曜日までは「看護週間」です。

これは、高齢化社会を支えていくために、看護の心、ケアの心、助け合いの心を育むきっかけとなるよう

1990年に旧厚生省により、フローレンス・ナイチンゲールの誕生日にちなみ制定されました。



お知らせ

医師の退職

3月31日付けで外科の太田茂安医師、歯科口腔外科の岩本賢医師、家庭医療クリニックの佐野潔医師が退職しました。

家庭医療クリニックの診療体制が変わりました

平成25年4月より診療体制が変わりました。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

受付時間 午前8:15～11:30
午後1:00～ 4:30

診察時間 午前8:30～12:00
午後1:30～ 5:00

	月	火	水	木	金
午前	○	○	○	○	○
午後	○	○	○	休診	○



基本理念

患者さまの**人権**を尊重し、心の通った**医療**を実践
することで、地域と共に**在る**病院を目指します。



平成25年4月1日付けで看護師3名、臨床検査技師2名、理学療法士2名、放射線技師1名、医療福祉相談員1名、事務職員1名の合計10名が新たに病院職員に加わりました。よろしくお願いします。

看護師は約2か月間の院内研修を経て、各部署に配属となります。

公立森町病院

〒437-0214 静岡県周智郡森町草ヶ谷391-1
TEL. (0538) 85-2181 / 予約専用TEL. (0538) 85-0270

ホームページアドレス <http://hospital.town.morimachi.shizuoka.jp/>

在宅医療連携拠点事業を実施しました

高齢者の増加や価値観の多様化などの社会環境の変化により、病気を持ちつつも可能な限り住み慣れた場所で自分らしく過ごす「生活の質」を重視する医療が求められているため、在宅医療の支援体制の構築、提供を目指すことを目的に、厚生労働省の補助を受け「在宅医療連携拠点事業」に取り組みました。

実施した主な取り組み

会議の開催

多職種間における連携強化を目的として、医療・介護従事者などの参加による「多職種合同カンファレンス」を開催、在宅医療を推進するまでの課題の抽出、解決策の検討などを行いました。



研修の実施

在宅医療に携わる職員の知識、技量の向上のため「在宅ケア研究会」を立ち上げ、研修会を行いました。

アンケート調査の実施

町民の皆さんのが在宅医療への意識や施設等の現状や問題把握のため、町民・施設事業者を対象としたアンケート調査を実施しました。

今後の取り組みについて

事業を通じて医療、介護、福祉関係者など多職種間の連携の機会を得ることができました。

今後も引き続き、多職種間のネットワークを継続、拡大を図るとともに、住み慣れた生活の場において必要な医療、介護サービスを受けることができるよう、地域の医療と介護が連携した在宅医療支援体制の構築と提供に取り組んでいきます。

「在宅医療」とは？

通院が困難な方がご自宅で医療を受けられるようにする仕組みのことです。

医師や看護師などが定期的に患者さまの自宅を訪問して診療や治療を行います。



在宅医療に関する情報提供

在宅医療に対する理解を深めていただくため「在宅医療を町民とともに考える講演会」を開催するとともに、在宅医療についてのパンフレットを作成、配布しました。また、取り組み状況についてホームページに掲載しました。



その他

「家庭医療クリニック」で訪問診療を開始しました。



在宅医療に関するお問い合わせ

在宅医療支援室
0538-85-2181(代表)

救急車の寄贈を受けました

3月18日、当院会議室において救急車の寄贈式が行われ、袋井消防本部より救急車の寄贈を受けました。

寄贈式には中村昌樹院長らが出席し、袋井消防本部 兼子康彦消防次長から目録が贈呈され、中村院長より謝辞を述べ式は終了しました。

今まで以上に地域医療を充実させるべく救急車を活用させていただきます。



「静岡家庭医養成プログラム」修了証書授与式

3月29日、「静岡家庭医養成プログラム」修了証書授与式が掛川市内において開催されました。

平成22年度から始まった「静岡家庭医養成プログラム」における初めての修了者として、3年間にわたる所定の課程を修了した森町家庭医療クリニック所属の新井大宏医師、中根浩伸医師ら3名の研修医に修了証書が授与されました。



リハビリスタッフルームが完成



平成24年10月中旬より病院南側、リハビリ庭園の一部に建設が進められてきたリハビリスタッフルームが完成しました。

工事期間中は工事車両の進入等にご協力いただきありがとうございました。